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Verkehrsgrünflächen; Neugestaltung 
 

Garo Heinz, EDU: Vor einem Jahr wurde an der Kappelenstrasse am Tulpenweg und vor zirka 

3 – 4 Wochen beim Basler Haus sogenannte Verkehrsgrünflachen neu gestaltet. Der Redner ist 

sich nicht sicher, ob die Bezeichnung „Verkehrsgrünflache“ ganz korrekt ist. Der Redner meint 

damit sogenannte Verkehrsberuhigungsflächen, Einspurinseln oder Randstreifen von Strassen. 

Bei all diesen Flächen wurde die Vegetation entfernt und die ganze Erdschicht abgetragen. 

Anschliessend wurden die Flächen mit einer Kiesschicht aufgefüllt und mit einer Vibrationsplatte 

verdichtet. Das solche Verkehrsgrünflächen keine hohe Vegetation ertragen, ist dem Redner 

bewusst und auch, dass solche Grünflächen möglichst pflegeleicht sein sollten. Der Redner 

bedauert jedoch, dass solche Flächen, welche ein hohes Potenzial für nährstoffarme und 

trockenliebende Pflanzen und Insekten haben, weichen müssen. Es handelt sich dabei zwar um 

Kleinstflächen, trotzdem ist der Redner der Meinung, dass gerade auch solche Flächen für die 

Artenvielfalt im Siedlungsgebiet sehr wichtig sind. Der Redner möchte wissen, ob in nächster 

Zeit weitere solche Flächen neu gestaltet werden. Sollte dies der Fall sein, möchte der Redner 

wissen, ob es nicht möglich wäre, auch bei solchen kleineren Flächen, die Pflanzen und 

Tierwelt zu berücksichtigen. Der Redner möchte wissen, wer für die Gestaltung der Flächen 

verantwortlich ist. Der Redner ist überzeugt, dass in der Abteilung Bau + Planung 

MitarbeiterInnen sind, welche ganz genau wissen, wie solche Flächen gestaltet werden können, 

dass diese auch den Ansprüchen, welche der Redner genannt hat, gerecht werden. Die 

Gemeinde Lyss verfügt auch über eine Fachgruppe Landschaft, in welcher ebenfalls 

Spezialisten tätig sind und ebenfalls über eine mögliche Gestaltung Bescheid wissen. Der 

Redner hat sich als Präsident des Natur- und Vogelschutzvereins in Lyss, eingesetzt. Dem 

Redner ist es ein Anliegen, dass die Natur im Siedlungsraum nicht ganz vergessen wird.  

 

Christen Rolf, Gemeinderat, BDP: Die Grünflächen wurden nicht gross und umfangreich 

geändert. Die Umgestaltungen betreffen teilweise auch die Verkehrssicherheit wie z.B. eine 

Veränderung einer Einspurstrecke. Beim Basler Haus ging es darum, den Zugang und die Sicht 

zu den Läden und umgekehrt zu verbessern. Die Neugestaltung des Marktplatzes ist in 

Planung. Auch dort werden die ökologischen Anliegen aufgenommen. Dasselbe passiert auch 

an der Bielstrasse. Kleinere Umgestaltungen sind keine vorgesehen, sondern eher Grössere, 

wie an der Bielstrasse. Die Ökologie ist in der Planung vorgesehen und wird in der Gestaltung 

berücksichtigt. Verantwortlich sind Verschiedenste, wie auch AnwohnerInnen, welche oftmals 

mit anderen Anliegen auf die Gemeinde Lyss zukommen. Dabei wird versucht die Balance zu 

halten und allen eine geeignete Lösung vorzulegen. 

 

 


